

DESDE TODAS LAS ADMINISTRACIONES SE TRABAJA POR OFERTAR
INFRAESTRUCTURAS QUE CONTRIBUYAN AL BIENESTAR SOCIAL

Sensible aumento y mejora de los servicios

Numerosas empresas públicas y privadas cubren una oferta antes inexistente

Guadalajara es la capital de provincia castellano-manchega más cercana a Madrid, una proximidad que marca la vida de sus habitantes y que se ha traducido en una gran mejora y aumento de servicios de todo tipo. Asociaciones, organizaciones profesionales, entidades financieras, instituciones públicas y privadas han proliferado en la última década, fruto de la necesidad de cubrir un espectro de los ciudadanos que se ha asentado en la ciudad.

Estudios de arquitectos, oficinas de ingeniería, bufetes de abogados, despachos de notarías, asesorías jurídicas y contables, clínicas médicas y rehabilitadoras y otros profesionales liberales han ido instalándose en la ciudad animados por el incremento de la población en la capital y la despoblación del resto de la provincia. En Guadalajara han empezado a cubrirse necesidades básicas que hace pocos años eran suplidas por organismos e instituciones madrileñas.

En la ciudad también se encuentran todos los servicios que ofrece el gobierno castellano-manchego y toda su estructura administrativa, desde las delegaciones provinciales hasta empresas directamente relacionadas con esta institución pública, como la Sociedad de Desarrollo Industrial de Castilla-La Mancha. Estos servicios conviven con los ofertados por la administración central, a través de las distintas direcciones provinciales.

En los últimos años, la ciudad ha recibido un apoyo importante de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha para la creación de infraestructuras en materia de servicios sociales. De este modo, han proliferado residencias de la tercera edad, guarderías públicas, pisos tutelados para menores, casas de acogida para mujeres maltratadas y distintos servicios orientados a solucionar los problemas de la mujer guadalajareña. También la iniciativa privada ha participado de un



La limpieza urbana ha sido uno de los focos de enfrentamiento entre los grupos municipales.

modo importante en este área y el número de residencias de ancianos y de centros de acogida a la infancia se han multiplicado por cinco en la última década.

En materia sanitaria, Guadalajara cuenta con dos hospitales de titularidad pública y un buen número de ambulatorios y centros de salud que cubren las necesidades básicas. Cerca de camas son atendidas por médicos especialistas, sin contar las clínicas privadas de «la Antigua» y «Sanz Vázquez» que aglutinan la atención sanitarias de distintas compañías aseguradoras.

Desde el pasado uno de marzo, Guadalajara es una de las ocho provincias españolas en las que se ha puesto en marcha el plan piloto de libre elección de médico especialista. Los usuarios de la capital y de la provincia pueden acceder a nueve especialidades, de las 12 que componen el plan a nivel nacional, y las pretensiones del director provincial del In-salud, José Luis Pedreira, son reducir considerablemente las listas de espera que son, en la actualidad, de 15 a 20 días en térmi-

nos medios.

Guadalajara dispone también de un gran servicio de desintoxicación y rehabilitación de drogodependientes situado a las afueras de la ciudad, en una finca conocida como «Los Castillejos». «Proyecto Hombre», que en los últimos meses ha contado con importantes ayudas económicas de la Jun-

Guadalajara es una de las ocho provincias españolas donde acaba de ponerse en marcha el plan piloto de libre elección de médico especialista

ta de Comunidades y del Ayuntamiento de la ciudad, acoge a cerca de un centenar de jóvenes que luchan día a día por la recuperación de sus propias vidas. Desde la llegada de José María Bris a la alcaldía de la ciudad, hace dos años y medio, la inversión en el Plan de Drogas del Ayuntamiento ha sido de 55 millones de pesetas. Conciertos benéficos en el Teatro Coliseo Luengo, como el de Montserrat Caballé, o actuaciones taurinas en el coso de Fernández Iparraguirre, han contribuido a recaudar dinero para la lucha contra la droga.

En el capítulo educativo, y a través del amplio abanico de instituciones que operan en la ciudad, se han realizado importantes inversiones en la mejora de las zonas deportivas y de recreo de distintos centros escolares de la ciudad. La delegación de Educación y Cultura de la Junta de Comunidades ha puesto en marcha una residencia de estudiantes que sirve para ampliar la oferta de alojamiento asequible a los alumnos universitarios, de Bachillerato y Formación Profesional. Según el responsable

de la delegación, Laureano Martínez Pinilla, «dentro de dos o tres años es muy probable que comencemos la construcción de otra residencia, que terminaría de cumplir las necesidades básicas de los estudiantes de la ciudad».

En la misma línea de actuación está la construcción del campus universitario de Guadalajara, que atenderá la demanda educativa de un gran número de jóvenes estudiantes. Las Escuelas Universitarias de Empresariales, Arquitectura Técnica y, posiblemente, Turismo o Trabajo Social, tendrán acogida en este edificio que abrirá sus puertas en el mes de noviembre y que cederá más de 500 metros cuadrados a empresas investigadoras, nacionales o extranjeras, que quieran tener algún contacto con la docencia por el lado de la formación y la investigación.

Guadalajara dispone de una prestigiosa Escuela de Enfermería, en la que se han formado más de 3.000 especialistas, y una Escuela de Formación del Profesorado, en la que cursan estudios alumnos de todas las provincias de la región.